

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO RECINTO DE RÍO PIEDRAS SENADO ACADÉMICO

SECRETARÍA Proceso de Consulta Directa para el Nombramiento de la Decana de Administración Año Académico 2022-2023

ENDOSOS Y PONENCIAS

SRA. ANAISA M. LÓPEZ CEDRÉS

1 de mayo de 2023 (12:00 M)

6 Ave. Universidad Suite 601 San Juan PR 00925-2526 Tel. 787-763-4970



Universidad de Puerto Rico - Recinto de Río Piedras

Oficina del Decano

28 de abril de 2023

Comité de Consulta Decanos 'sin Facultad' Recinto de Río Piedras

Estimados (as) colegas:

Me dirijo a ustedes en el deber de corresponder a la convocatoria para expresar una opinión formada sobre el tema de las consultas directas, en particular con referencia al Decanato de Administración del Recinto de Río Piedras. Antepongo mi agradecimiento por la ingente labor que realizan. Agradezco se sirvan recibir esta carta de endoso.

De entrada, hemos de expresar mi reserva con el concepto generalizado de 'Decanos sin Facultad'. En todo caso se trata de Decanatos supra-Facultad o con funciones ejecutivas, pues -bien pensado- caen bajo su domo todas las Facultades y Programas de Servicios Académicos. El Decanato de Administración no es pues, un Decanato sin Facultad sino, antes bien, un Decanato para todas las Facultades, un Decanato para el Claustro entero.

Aclarado el tema, puestos bajo la égida de este proceso de consulta directa y con el convencimiento que la experiencia de estos últimos tres años como Decano me provee elementos de juicos sólidos, paso a formular mi parecer académico-administrativo y como persona, en torno a la incumbencia que estimo debe proseguir en el alto cargo.

En esta misiva, es mi intención respaldar la candidatura o nominación de la actual incumbente en el Decanato de Administración . Así las cosas, proveo esta carta de endoso a la Sra. Anaisa M. López Cedrés. A continuación, proveo algunos criterios rectores en los que fundamento este respaldo.

Continuidad

En este sistema nervioso central que constituye la administración cotidiana de una universidad compleja y un recinto enorme, no hay mayor disruptivo que la alternancia, la intermitencia y la inestabilidad. Entiendo que, en este bienio de crisis ambientales imbricadas con los entendibles procesos de desasosiego social, el Recinto de Río Piedras, bajo el tráfico tremendo de los acontecimientos cotidianos ha mantenido su mástil incólume bajo Anaisa.

Comité de Consulta / Decanato de Administración 28 de abril de 2023 Página 2

Comunicación efectiva y accesibilidad

Como Decano de una Facultad que, bajo las repercusiones nefastas de FIONA, atravesó una crisis estructural, puedo aseverar que la comunicación con la Decana Anaisa M. López Cépres fue clave. La muestra estuvo en el proceso que condujo a la edificación del 'Trasformador supletorio' que nos permitió recuperar el edificio Domingo Marrero Navarro (DMN) para sus esenciales propósitos educativos. En tiempo récord y bajo inclemencias de toda índole este proyecto súbito e inaplazable se completó con éxito. Estuvimos al borde de un escenario catastrófico en el pasado semestre.

Actitud para aprender y emprender

En el dato anteriormente expuesto resalta un elemento que permitió la armonía necesaria en pro de un objetivo perentorio. Es precisamente el atributo que recojo en este apartado, el que provee a este Decano confianza para este respaldo. En toda esta trama de súbitos escollos y nuevas y emergentes situaciones, es imperativo armarse de unas tecnologías de humildad; mismas que observo en la Decana López y que recojo bajo el *dictum* de una adecuada actitud para aprender y emprender. Esto es vital, pues permite aquilatar la calidad como persona del incumbente y sentir sosiego ante una candidata que combina sencillez y firmeza en una posición de continuo aprendizaje.

Manejo de crisis y capacidad de respuestas inmediatas

Sinceramente estimo que el Decanato de Administración estará siempre atendiendo crisis permanentes y emergentes. Es el signo de la 'Policrisis'. Es por todos los elementos que se presentan en derredor de la candidatura de la Decana que la considero proba e idóneas para la coyuntura actual en perenne movimiento y complejidad. Es necesaria tener la capacidad para producir tácticas de respuestas súbitas. Entiendo que eso se hace en trabajo de equipo y de tejido con las asese de las raíces constitutivas del gran árbol que es la comunidad universitaria. Según he palpado la Decana Anaisa M. López tiene o -por su forma de ser- debe obtener la confianza de los trabajadores, fuerza imposible de soslayar. Además, trabaja en armonía con la señora Rectora. Entonces, no tengo duda en que debe prevalecer en el importante Decanato de Administración.

Conclusión

Para cerrar me permito aderezar la misiva con ciertas recomendaciones. Hay que insistir en la imbricación entre lo académico y lo administrativo en la gerencia de las universidades públicas del Puerto Rico de hoy. Por ende, le recomiendo a la Decana López, establecer un Seminario Permanente de discusión sobre este importante tema. Es clave, enhebrar- como en el ajedrez- 'tácticas y estrategia'. Por otro lado y en aras de sinergia, sugiero, por ejemplo, crear la figura del *Superintendente de edificio* y el establecimiento de un *mecanismo de liazón* con los Decanos de Administración de las Facultades.

Comité de Consulta / Decanato de Administración 28 de abril de 2023 Página 3

En tanto en cuanto, reitero por este medio mi endoso cabal a la nominada para ocupar el Decanato de Administración en propiedad, a la Sra. Anaisa M. López Cedrés.

Estoy convencido que sabrá estar a la altura de los tiempos y del llamado del deber que impone la observancia de los más altos valores universitarios. Si prosigue y persevera en la senda de combinar adecuadamente humildad y firmeza, capacidad para aprender y energía creativa, como hasta ahora, tendrá una incumbencia de probidad y excelencia.

Demás está decir que quedo a la entera disposición del Comité para extenderme en cualquier aspecto que estimen pertinente.

Muy cordialmente,

Carlos J. Sánchez Zambrana PhD.

Decano FEG



UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO ESCUELA GRADUADA DE PLANIFICACION RECINTO DE RIO PIEDRAS

TEL (787) 763-7590, email: egp.rrp@upr.edu WEB PAGE: http://graduados.uprrp.edu/planificacion/

Senado Acádemico Recinto de Río Piedras Universidad de Puerto Rico San Juan Puerto Rico

Estimados miembros del Senado

A través de este comunicado deseo apoyar el nombramiento de la Sra Anaisa López como Decana Interina del Decanato de Administracion del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico. Tuve la oportunidad de coincidir con la señora López desde que fue directora de la Oficina de Compras hasta recientemente en su función como Decana Interina del Decanato de Administración.

Durante el tiempo que coincidí con la señora López para conversar y/o trabajar asuntos administrativos relacionados a mi trabajo como docente e investigadora pude identificar su dedicacion y empeño para buscar opciones al retante escenario administrartivo que cada día nos enfrentamos. Esto para buscar opción para las soluciones a diversos problemas.

Es a partir de esta experiencia, que apoyo esta nominacion.

Cordialmente,

Maritza Barreto, Ph.D